

Lehmkuhlen, den 01. Juli 2025

Newsletter #76

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Eltern, liebe Freunde unseres Vereins,

die letzten Wochen waren sehr spannend für unseren Verein. Nach zahllosen Gesprächen und manch interessanten Wendungen, steht es nun (fast!) sicher fest, dass es im kommenden Schuljahr in Kiel ein Angebot geben wird, das genauso konzipiert sein wird, wie das bisher von uns durchgeführte „echte“ Vier plus Eins. Dieses Angebot wird über das Schulamt finanziert, von Kai an drei Kieler Schulen durchgeführt und gleichzeitig von unserem Verein begleitet. So kann allen rechtlichen Aspekten genüge getan werden und unsere Idee wieder für viele Kinder den Schulalltag bereichern. Es gibt allerdings noch ein paar wenige ungeklärte Fragen, nach deren Beantwortung wir uns ganz schnell wieder per Newsletter melden werden. Da wir aber davon ausgehen, dass sich alles wie gewünscht entwickeln wird, gibt es eine Menge organisatorische Fragen, die möglichst schnell beantwortet werden müssen. Dies betrifft zum Beispiel die Kindergartengruppen unseres Vereins, für die wir in diesem Newsletter neue Mitarbeiter:innen suchen. Es betrifft aber auch die Angebote am Nachmittag und einiges mehr, was nun schnell entschieden werden muss. Daher müssen wir noch um ein wenig Geduld bitten, ehe wir die wöchentlich stattfindenden Angebote für das kommende Schuljahr veröffentlichen können. Nichtsdestotrotz freuen wir uns über die derzeitige Entwicklung sehr, erkennt sie doch unsere bisherige Arbeit endlich an und ermöglicht es auch unserem Verein, immer weiter zu wachsen und mehr Kindern ein gutes Angebot machen zu können. Dazu gehört auch, dass wir uns gerade intensiv darum bemühen, einen FSJ-Platz anzubieten, der auch sofort sehr gut besetzt werden könnte.

Natürlich gibt es in diesem Newsletter auch noch weitere Nachrichten, so zum Beispiel Berichte zu unserer Kanutour, vom Trockeneistag und von unserer Schachgruppe, sowie weitere neue Angebote in der nächsten Zeit und in den Ferien.

Wir wünschen allen Kindern und ihren Familien schöne und entspannte letzte Schulwochen und gleichzeitig ausreichend Zeit, um das wunderbare Sommerwetter zu genießen.

Herzliche Grüße,



Inhaltsverzeichnis

Erzieher:in/Lehrkraft gesucht
Aktionstag Perseiden (12. August)
Schach bei Vier plus Eins
Bericht zum Trockeneistag
Bericht zur Kanutour
Vier plus Eins bei Instagram

Erzieher:in oder Lehrkraft gesucht

Für unsere Kindergartengruppen suchen wir für das kommende Schuljahr dringend passend ausgebildete Menschen für einen Vormittag je Woche. Von 7:45 bis 14:00 Uhr treffen sich unsere Kindergartenkinder in Kiel, um dort gemeinsam zu lernen, zu spielen und Spaß zu haben. Da für das kommende Schuljahr Kai ausfällt, wird nun Ersatz gesucht. Gemeinsam mit einer weiteren Betreuerin sowie vermutlich mit einem FSJ'ler soll den Kindern eine Umgebung geschaffen werden, in der sie sich gerne aufhalten und sich und ihre Fähigkeiten ausprobieren können – immer ohne Druck und in offener Atmosphäre. Weitere Informationen – natürlich auch zur Bezahlung – gibt es direkt bei Kai (0176-70274878 oder kai-e.frantzen@web.de). Bei gegenseitigem Gefallen ist auch eine langfristige Beschäftigung gewünscht. Schließlich wird es immer Kindergartenkinder geben, die Vier plus Eins gut brauchen können.

Aktionstag Perseiden (12. August)

Schon im letzten Jahr haben wir uns dem Sternschnuppenschwarm der Perseiden gewidmet. In der Nacht des Maximums, also der Nacht, in der die meisten Sternschnuppen gesehen werden können, treffen wir uns auf einer abgelegenen Wiese in der Nähe von Schönkirchen, lernen ein wenig über die Sternschnuppen und warten natürlich auf die Dunkelheit. Im letzten Jahr haben wir übrigens nicht nur sehr viele Sternschnuppen gesehen, sondern ein Teil der Gruppe konnte sogar auf dem Weg zurück zum Auto Polarlichter beobachten – ein unvergessliches Erlebnis. Das Treffen beginnt um 19:30 Uhr, wird von einem Picknick eingeleitet und endet, wann immer wir genug gesehen haben. Der Aktionstag ist ganz besonders für ganze Familien gedacht, aber selbstverständlich sind auch Kinder und Erwachsene herzlich willkommen, die alleine dabei sein können und mögen. Kosten entstehen außer einem Beitrag für das Picknick keine. Es wird aber wie immer eine Spendendose für Vier plus Eins vor Ort sein. Anmeldungen bitte direkt an Kai. Nach Anmeldung wird dann der genaue Treffpunkt verschickt.

Schach bei Vier plus Eins – neue Angebote

Ab sofort gibt es ein weiteres Schachangebot unseres Vereins. Dieses wird am Freitagnachmittag von Bjarne in Kiel in zwei Gruppen durchgeführt. Somit haben wir ab sofort vier Trainingsgruppen für unterschiedliche Leistungs- und Altersklassen, die teilweise online und teilweise vor Ort durchgeführt werden. Weitere Kinder können gerne aufgenommen werden. Wer fleißig trainiert und lernt, darf sehr gerne im kommenden Schuljahr (oder später) eine unserer beider Schachmannschaften bereichern, die in Kooperation mit der Raisdorfer SG am regulären Schachspielbetrieb teilnehmen. Wer an Schach bei Vier plus Eins interessiert ist, darf sich gerne bei Kai melden. Nach den Sommerferien werden wir auch wieder regelmäßig Aktionstage anbieten, bei denen sich alle Schachspieler:innen unseres Vereins treffen und gemeinsam lernen können.

Bericht zum Trockeneistag

Anfang Mai trafen sich 12 Kinder und Jugendliche, um in der Christlichen Schule drinnen und draußen mit Trockeneis zu experimentieren. Diesmal wurde das gefrorene, fast -80 Grad kalte Kohlendioxid tatsächlich geliefert und es konnten die verrückten Eigenschaften dieses Stoffes getestet werden. Dies begann bei spannenden Geräuschen, ging über die Bildung von Nebel und besonderen Seifenblasen oder Knalleffekten bis hin zu einer Explosion, die vermutlich in ganz Kiel zu hören gewesen ist. Beim nächsten Mal werden wir mit dem Trockeneis wieder in völliger Einsamkeit experimentieren. Spaß hat es auf jeden Fall gemacht und natürlich wurde auch an ausreichende Sicherheitsvorkehrungen gedacht. Fest steht auf jeden Fall, dass wir dieses Angebot auch im nächsten Sommer wieder durchführen werden.

Bericht zur Kanutour

Am Pfingstmontag haben wir einen ganz besonders schönen Aktionstag verbracht. Dank der Organisation von Bero haben wir uns in Klausdorf Kanus ausleihen dürfen, die wir dann mit Auto und Anhänger nach Preetz gebracht haben. Gemeinsam ging es dann in Viererteams über die Schwentine zurück nach Raisdorf. Dabei gelang es fast allen die ganze Zeit über geradeaus zu fahren. Fast. Außerdem haben wir zwei Geocaches gefunden, eine Teilnehmerin hat versucht, einen Kugelschreiber zu fangen und vor allem haben wir sehr viel und sehr fröhlich miteinander erzählt, manchmal sogar gesungen und vor allem entschieden, dass es eine solche Tour öfter geben muss – sehr gerne auch über mehrere Tage. Gewiss wird es in einem der nächsten Newsletter dazu Informationen geben.



Vier plus Eins – Verein zur Förderung
von Lern- und Bildungsmaßnahmen e. V.
Forsthaus Bredeneek 2
24211 Lehmkuhlen

Vier plus Eins bei Instagram

Seit einigen Wochen gibt es Vier plus Eins bei Instagram. Dort werden wir spannende Arbeitsergebnisse zeigen und auf Veranstaltungen unseres Vereins hinweisen. Natürlich wird dabei nie ein Kind namentlich genannt und auch Bilder von Kindern tauchen dort nie auf. Es gibt aber so viele spannende Dinge, die Kinder herausfinden, dass sich ein eigener Account gewiss lohnt. Wer diese Dinge lesen und uns folgen möchte, findet uns unter Vier_plus_Eins_!